

# Pour l'amour d'une ville

L'association "Héritage et Paysage" veut redonner une identité à la commune en sauvant son patrimoine et développant un projet culturel autour de lui

ILS sont historiens, urbanistes, techniciens... Ils sont jeunes et ont une ambition: celle de vivre à La Seyne. Ils aiment leur ville, voudraient y travailler à condition que celle-ci se développe tout en préservant ses charmes et son patrimoine. Pour pousser la charrette ils ont

créé l'association Héritage et Paysage.

Les idées grouillent dans la tête des tout jeunes créateurs de l'association Héritage et Paysage. Il y a entre eux un dialogue permanent. La présidente Nathalie Bicaïs a tenté de résumer les idées maîtresses: "Nous

avons trois objectifs: Tout d'abord la redécouverte du patrimoine. Ensuite la volonté de retrouver un esprit de communauté, une qualité et une diversité. Enfin, la mise en valeur du patrimoine par des actions. Par exemple un projet culturel commun. La Seyne est une ville de grande qualité de paysage avec ses collines boisées, son littoral fabuleux. Il faut sauver cela et en même temps garder une population authentique." Christian a son mot à dire: "Il existe une mosaïque de sous-cultures à regrouper autour du territoire. Il faut que tout le monde se sente bien chez soi."

## SAUVER L'HOTEL DU GOLFE

Le groupe ne veut pas se contenter comme il le dit "d'astiquer le patrimoine." Il faut aussi le faire vivre d'où son intérêt de motiver la population autour de divers projets qu'il reste à définir. Pour l'instant l'association s'est lancée dans le sauvetage de la maison des associations aux Sablettes plus connue sous le nom d'Hôtel du Golfe.

"La façade appartient à l'espa-

ce public et à la mémoire collective. Si le bâtiment est détruit, la plage des Sablettes n'aura plus le même aspect. Ceci dit, peu importe l'activité qui sera exercée à l'intérieur. Ce qui compte c'est sauver ce bâtiment d'une grande beauté" insiste Patrice. Plusieurs actions ont été entreprises qui ont été pour l'instant infructueuses. Mais une chose est sûre, l'association ira jusqu'au bout même s'il faut faire barrage aux bulldozers qui attendent le feu vert pour se jeter avec voracité sur l'édifice. D'autres communes se seraient précipitées pour le classer monument historique. Pas La Seyne.

"L'Hôtel du golfe aux Sablettes, après le Casino de Tamaris, la maison de Pacha et bien d'autres attend debout face à la mer, ainsi qu'il a été pendant tout le siècle, la charge des bulldozers. Facile! Aussi simple que le

meurtre d'une vieille dame, aussi honteux et silencieux. Mais cette plage, ce front de mer, sont-ils des biens de consommation périssables comme le sandwich au pâté, sont-ils la propriété exclusive d'un seul, ou bien comme nous le croyons à Héritage et Paysage, sont-ils le bien, le patrimoine de tous les Seynois et de tous ceux qui aiment ce lieu et avaient rêvé d'un destin plus poétique pour lui" résume le groupe.

Autre action immédiate que s'est fixé l'association: la promotion d'une réflexion sur l'identité seynoise. Toute la ville peut donner son point de vue. Pour cela contacter Nathalie Bicaïs en téléphonant au 94 30 21 20 ou lui écrire à l'adresse suivante: Le Clos Belle Herbe, 218 chemin de l'Evescat, Fort Caire, 83 500 La Seyne.

R.M.



L'association Héritage et Paysage a donné dernièrement sa première conférence de presse. Deux urgences: sauver l'Hôtel du Golfe et engager une réflexion sur l'identité seynoise.  
(Photo Laurent Martinat.)